

Fieles al patriotismo que nos distingue

Argumentos acerca de las razones de la difícil situación energética que afronta Cuba, ofrecieron autoridades de la provincia de Granma a personas que expresaron descontento, el domingo 17 de marzo, en la zona norte de la ciudad de Bayamo.

Recordaron que, desde 1960, a partir de lo recomendado por el entonces subsecretario de Estado de Estados Unidos, Lester Mallory a su Presidente, el Gobierno estadounidense recrudece el bloqueo contra Cuba, a fin de crear malestar en el pueblo, con el propósito de que los ciudadanos retiren su respaldo a la Revolución.

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en el territorio, destacó el patriotismo que distingue a los granmenses y subrayó que la calle es de los revolucionarios.

Consignas de respaldo al proceso social que comenzó el 1 de enero de 1959, banderas cubanas y del Movimiento 26 de Julio, cerraron la jornada.

En posterior análisis ante directores provinciales de diversos sectores, la dirigente política reafirmó que la respuesta ante situaciones de desestabilización social debe ser la información oportuna y con argumentos demostrados, y señaló que desde la historia y la cultura podemos vencer al enemigo que trata de asfixiar a la Revolución cubana y a su pueblo.

Añadió que el concepto de unidad expresado por el General de Ejército

Raúl Castro Ruz, en el discurso por el aniversario 65 del triunfo de la Revolución, tiene plena vigencia en las circunstancias actuales.

Destacó la participación popular en apoyo al Partido y al Gobierno durante las manifestaciones y llamó a intensificar las acciones en el espacio digital.

Ortiz Barceló, acompañada por la gobernadora, Yanetsy Terry Gutiérrez, recorrió esta semana las calles de la zona norte de la capital provincial e intercambió con pobladores, incluidas personas vulnerables, sobre sus problemas y condiciones de vida.

Respecto a los acontecimientos, la Central de Trabajadores de Cuba en Granma declaró: "Los trabajadores, que durante más de 65 años de Revolución han labrado con su sudor la soberanía, dignidad y vergüenza de nuestro pueblo, sometidos a un severo y recrudescido bloqueo económico y financiero, impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos, provocando cientos de obstáculos que han venido entorpeciendo nuestro desarrollo y el bienestar de todos los cubanos, preferimos este sistema bajo el cual vivimos y trabajamos para todos".

¿Qué sucedió en el seminternado Álvaro Morales?

El lunes circuló la falsa noticia del posible atentado contra el seminternado bayamés Álvaro Morales.

Liuska Suró Arias, directora de Educación en Bayamo, explicó que los su-

cesos del día anterior generaron un estado de tensión en la población de la zona e intensificaron la conducta posterior de alarma de un bayamés, quien refirió telefónicamente a otra persona la supuesta amenaza contra el plantel, oída de forma casual.

Debido a esa razón, los padres se alarmaron y acudieron al lugar, preocupados por sus hijos. La directora del centro llamó a las autoridades y se realizó la exploración del hecho, confirmando su falsedad. El implicado se disculpó con los afectados y con las autoridades del territorio.

En tal sentido, el Doctor en Ciencias Manuel Abelardo Ortiz Uriarte, director general de Educación en Granma, recordó que en los más de mil centros educativos de la provincia se mantiene un sistema de guardia, con estricto control sobre las personas que acuden a las instalaciones.

El directivo añadió que los integrantes de los consejos de dirección de las estructuras municipales realizan recorridos sistemáticos por los locales.

"Las familias pueden estar tranquilas en sus labores, todo fue una falsa alarma generada por las circunstancias, pero jamás serán descuidados ni los docentes ni las escuelas de Granma", aseguró.

**EUGENIO PÉREZ ALMARALES,
YOENIS POMPA SILVA Y
YAIMARA PÉREZ REYES**

Sobre la distribución de la canasta familiar normada

"El arroz correspondiente a febrero se distribuyó en la mayor parte del territorio, solo restan cuatro bodegas en Jiguaní y ocho en Cauto Cristo por recibir el producto, el cual se trasladará hacia esas zonas de difícil acceso en los próximos días", informó Rayda Luisa Valerino Ávila, directora comercial de la Empresa Mayorista de Alimentos (Empa) en Granma.

Valerino Ávila señaló que están pendientes del mes de febrero la cuota de café, las 10 onzas de chícharos y similar cantidad de frijoles por consumidor.

Sobre la canasta familiar normada de marzo, refirió, se reparte de forma gradual, actualmente, dos de las siete libras de arroz, cuatro de azúcar y las cifras previstas de frijol y chícharos, mientras es esperado el arribo del aceite.

Además, las compotas de la primera y segunda vueltas del año ya se encuentran en todas las bodegas de Granma, al igual que las destinadas al consumo social en círculos infantiles, hospitales y las asignadas a los niños intolerantes a la lactosa.

MELITZA VARGAS ÁLVAREZ

Continúan acciones constructivas en hospitales de Granma

Con el propósito de mejorar las estructuras de los hospitales de Granma, desde enero se llevan a cabo acciones constructivas en instituciones de Bayamo y de Manzanillo.

Carlos Arias Estrada, inversionista del Hospital ginecoobstétrico Fe del Valle Ramos, de la urbe costera, informó que allí laboran brigadas de Etecsa, la Empresa Eléctrica, Comunales, Tranzmec, la Industria de Materiales de la Construcción y Materiales 13, junto a las entidades no estatales Ecomel y Sky.

Como parte de ese programa, avanza el mantenimiento de las salas 1A y 1E del primer nivel, en las que mejoran las redes hidrosanitarias y las instalaciones eléctricas, además de la pintura y la restauración del mobiliario.

También está en marcha la remodelación de cinco cuartos para las guardias médicas, en los cuales se cambia la carpintería de madera por estructuras metálicas, con una importante repercusión en la fachada del edificio.

En tanto, en el Hospital provincial Carlos Manuel de Céspedes, de Bayamo, continúan más de 20

obras respaldadas por 48 empresas, entre las que se encuentra Etecsa, que ya termina el mantenimiento en la sala 4H de Medicina Interna.

Por su parte, brigadas de la Empresa Eléctrica instalaron la red 440 V, para el funcionamiento del nuevo tomógrafo, y en estos momentos sustituyen la cablería que abastece de electricidad al Cuerpo de guardia y las zonas aledañas.

Alexis Gamboa Núñez, jefe de aseguramientos médicos del hospital, explicó que, en la sala de Cuidados Intensivos, el Fondo Cubano de Bienes Culturales restaura los muebles de oficinas, la red hidrosanitaria y la iluminación, además de pintar el local.

Gamboa Núñez, agregó que se realizan trabajos en otros recintos, como Ginecología, Neurocirugía, Laboratorio clínico, Imagenología y Cardiología.

Las acciones, impulsadas por las máximas autoridades de la provincia, son posibles gracias al incondicional apoyo de las empresas, el presupuesto para inversiones de las unidades hospitalarias y la colaboración de la industria militar.

YAIMARA PÉREZ REYES



CUARTO RÉCORDS DE TEMPERATURA MÁXIMA EN UN MES

La Estación Meteorológica de Jucarito, en Granma, registró récord de temperatura máxima de 38.9°C, en la tarde del 17, con lo cual estableció marca absoluta para el mes en dicho centro, la provincia y el país.

El anterior, de 38.1°C, ocurrió el día 10 y fue el tercero impuesto en el mes. El segundo databa del 7, con 37.6. Esta cifra dejó atrás los 37.5 grados medidos el 26 de marzo de 1970.

La estación de Cabo Cruz notificó récord local de temperatura máxima de 32.6 grados. El anterior era de 32.4, del 5 de marzo de 1958. **(Anaisis Hidalgo Rodríguez)**

EN VIGOR NUEVA LEY DEL SISTEMA DE LOS RECURSOS NATURALES Y EL MEDIOAMBIENTE

La nueva Ley del Sistema de los Recursos Naturales y el Medioambiente entró en vigor este mes, lo que constituye un paso de avance hacia el perfeccionamiento de la política ambiental cubana y su reflejo en el contexto internacional.

La aplicación de la normativa centra el accionar de la Delegación territorial del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (Citma) en este 2024 en el territorio. Esta deroga la Ley 81 Del medioambiente, del 11 de julio de 1997, e introduce novedades para la búsqueda de financiamiento destinado a los temas ambientales y climáticos. **(Anaisis Hidalgo Rodríguez)**

PROGRAMA DE CONSERVACIÓN EN LAS MONTAÑAS

Un amplio programa de conservación del frágil ecosistema de montaña realizan los trabajadores del Parque Nacional Turquino, con sede en el municipio granmense de Bartolomé Masó.

En un patrimonio natural de más de 23 mil hectáreas, los hombres y mujeres encargados de las faenas, ejecutan, junto al resto de la población serrana, cerca de una veintena de acciones enmarcadas en tres áreas protegidas y una finca de manejo.

Operarios de la conservación, obreros agrícolas, guías turísticos y otras personas se esmeran por preservar el esplendor de la Sierra Maestra y por brindar al visitante una grata estancia en sus principales sitios de interés histórico y natural, como Aguada de Joaquín, La Platica, la Comandancia de La Plata y la elevación que da nombre a este reservorio de la flora y la fauna. **(Orlando Naranjo Escalona)**

CELEBRAN DÍA DEL TRABAJADOR METALÚRGICO Y ELECTRÓNICO

Con el reconocimiento a siete féminas de destacada trayectoria en el sector y la Filial de Copextel, sede del acto provincial, fue celebrado, este viernes, el Día del trabajador metalúrgico y electrónico, en Bayamo.

Dirigentes, especialistas y trabajadoras con más de 20 años de labor ininterrumpida en la institución, recibieron diplomas y la felicitación, junto al resto del colectivo, transmitida por Yamila Rodríguez Borges, miembro del Buró del Sindicato de Industrias en Granma.

Cada 24 de marzo se recuerda el nacimiento del líder sindical Agapito Figueroa Barreras. **(Beatriz Llovet Pompa, estudiante de Periodismo)**

CADETES GRANMENSES CELEBRAN TRADICIÓN JUVENIL

En el marco de la Feria del libro, la histórica Plaza de la Revolución, en Bayamo, fue escenario, este viernes, de la celebración de la tradición festiva de los 15 años de edad de los pupilos que estudian en la Escuela Militar Camilo Cienfuegos.

Ante las estatuas del Padre de la Patria, Carlos Manuel de Céspedes, y del patriota bayamés, Peruchero Figueredo Cisneros, los jóvenes cadetes recibieron el abrazo y el beso de padres, amigos y compañeros de aula. **(Yoenis Pompa Silva/ Foto Agustín Rodríguez Sam)**



23-1878 En Cuba se reinicia la lucha por la independencia, después de la Protesta de Baraguá.

25-1895 Los patriotas José Martí y Máximo Gómez firman el Manifiesto de Montecristi, considerado la plataforma política para la nueva etapa de la revolución independentista en Cuba.

25-1977 Cae en combate el periodista argentino y fundador de **Prensa Latina**, Rodolfo Walsh.

26-1848 Nace el patriota cubano Manuel Sanguily.

27-1851 Es cantada por vez primera la canción La Bayamesa, que tiene letra del poeta José

Fornaris y música de Francisco del Castillo, con la colaboración de su sobrino Carlos Manuel de Céspedes.

28-2002 Fidel deja inaugurado en Manzanillo el Curso de preparación integral para jóvenes.

29-1962 Se inicia el juicio contra los mercenarios de la derrotada invasión por Playa Girón.

29-2002 Inauguran en El Puntico, Campechuela, el Programa de salas de televisión en comunidades no electrificadas; y en Pilon el Programa de introducción a la Computación en todas las escuelas primarias cubanas.

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 23 al 29 de marzo